

for the English version please see below



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR WIRTSCHAFT, ARBEIT UND TOURISMUS
REGIERUNGSPRÄSIDIUM KARLSRUHE

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg, Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL, und die Regierungspräsidentin des Regierungspräsidiums Karlsruhe, Sylvia M. Felder, laden Sie herzlich zu folgender Online-Veranstaltung ein:

"Der europäische Green Deal und die Wirtschaft: Regionale Strategien und Umsetzungen"

am Mittwoch, 8. Dezember 2021, um 13:30 Uhr

LIVE

aus Karlsruhe und Stuttgart.

Die Auswirkungen des Klimawandels werden immer deutlicher spürbar. Die Europäische Union und ihre Mitgliedstaaten haben vor diesem Hintergrund dasselbe Ziel, nämlich eine nachhaltige Lebensweise zu befördern und spätestens 2050 Klimaneutralität zu erreichen. Insbesondere für den Wirtschaftsbereich – sowohl für KMU als auch für die Industrie – besteht Handlungsbedarf. Die Europäische Union hat diesem Ziel mit ihrem Maßnahmenpaket für Klimaschutz und wirtschaftliche Veränderungen, dem „Green Deal“, entschlossen Rechnung getragen. Zu dessen Umsetzung wurden auf regionaler Ebene in Europa verschiedene innovative Strategien entwickelt, um die Wirtschaft nachhaltiger zu gestalten. Im Rahmen dieser regionalen Strategien wurden vielerorts bereits konkrete Projekte umgesetzt.

Hierzu wollen wir mit Vertretern der Europäischen Union sowie mit vier innovativen europäischen Regionen virtuell ins Gespräch kommen und zu zentralen Fragen diskutieren: Wie unterstützt die Europäische Union die Wirtschaft bei der regionalen Umsetzung des Green Deal? Welchen Nutzen bietet der Europäische Green Deal den KMU und der Industrie? Welche innovativen regionalen Strategien zur Umsetzung des Green Deal im Wirtschaftsbereich gibt es in Europa? Welche konkreten Projekte, welche "Best Practices" gibt es?

Programm

13:30 Uhr Begrüßung

Sylvia M. Felder, Regierungspräsidentin, Regierungspräsidium Karlsruhe

13:35 Uhr Impuls-Talkrunde: Der Green Deal in Baden-Württemberg und in der Europäischen Union

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL, Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg

Kerstin Jorna, Generaldirektorin, Generaldirektion Binnenmarkt, Industrie, Unternehmertum und KMU, Europäische Kommission

14:00 Uhr Keynotes: Best Practices aus Europäischen Regionen: Strategien und Projekte zur Umsetzung des Green Deal

Deutschland: Baden-Württemberg

Jochen Ehlgötz, Geschäftsführer, TechnologieRegion Karlsruhe

Großbritannien: Region Schottland

Ewan Mearns, Teamleiter Strategie, Netzwerke und Einblick, Scottish Enterprise

Spanien: Region Katalonien

Pau Solanilla, Beauftragter für Städteförderung, Stadt Barcelona

David Adrover, Generalsekretär, Digital Innovation Hub, IAM 3D HUB

Finnland: Region Lappland

Hanna-Leena Pesonen, Expertin für nachhaltige Entwicklung, Regionalrat von Lappland

Moderation von **Dr. Petra Püchner**, Europabeauftragte der Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg, Leiterin des Steinbeis-Europa-Zentrums

15:00 Uhr Q&A mit dem Publikum

15:30 Uhr Ende der Veranstaltung

Eine Simultanverdolmetschung ins **Deutsche** wird angeboten.

Unter diesem [Link](#) können Sie sich für die Veranstaltung anmelden. Den Link für den Online-Stream, welcher über die Plattform Zoom stattfinden wird, erhalten Sie zusammen mit Ihrer Registrierungsbestätigung per E-Mail.

Außerdem werden Ihnen mit der Bestätigungsmail Informationen zum Einwählen in den Zoom-Stream zukommen.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und den Austausch mit Ihnen!

Mit freundlichen Grüßen

Bodo Lehmann

Leiter der Vertretung des Landes Baden-Württemberg

bei der Europäischen Union



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Informationen zum Datenschutz gemäß der Datenschutzgrundverordnung finden Sie [hier](#).

Hinweis: Mit Ihrer Anmeldung stimmen Sie der Speicherung Ihrer personenbezogenen Daten zu.

Dear Sir or Madam,

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL, Minister of Economic Affairs, Labour and Tourism of the State of Baden-Württemberg, and Sylvia M. Felder, Regierungspräsidentin of the Regierungspräsidium Karlsruhe, cordially invite you to the following online event:

**"The European Green Deal and the Economy:
Regional Strategies and Implementations"**

on Wednesday, 8 December 2021, at 01:30 p.m.

LIVE

from Karlsruhe and Stuttgart.

The effects of climate change are becoming increasingly tangible. Against this backdrop, the European Union and its Member States share the same goal of promoting sustainable lifestyles and achieving climate neutrality by 2050 at the latest. Particularly for the business sector - both SMEs and industry - there is a need for action. The European Union has taken this goal firmly into account with its package of measures for climate protection and economic change, the "Green Deal". To implement the European Green Deal, various innovative strategies have been developed at a regional level in Europe to make the economy more sustainable. Within the framework of the regional strategies, many projects have already been realized.

To this end, we want to enter into a virtual dialogue with representatives of the European Union and four innovative European regions and discuss key questions: How does the European Union support the economy in the regional implementation of the Green Deal? What are the benefits of the European Green Deal for SMEs and for the industry? What innovative regional strategies for implementing the Green Deal in the business sector do exist in Europe? What concrete projects, what "best practices" do exist?

Programme:

01:30 p.m. Welcome and introduction

Sylvia M. Felder, Regierungspräsidentin, Regierungspräsidium Karlsruhe

01:35 p.m. Impulse talk round: The Green Deal in Baden-Württemberg and in the European Union

Dr Nicole Hoffmeister-Kraut MdL, Minister of Economic Affairs, Labour and Tourism of the State of Baden-Württemberg

Kerstin Jorna, Director General, Directorate-General Internal Market, Industry, Entrepreneurship and SMEs, European Commission

02:00 p.m. Keynotes: Best Practices from European Regions: Strategies and projects for implementing the Green Deal

Germany: Baden-Württemberg

Jochen Ehlgötz, Managing Director, TechnologieRegion Karlsruhe

Great Britain: Region of Scotland
Ewan Mearns, Team Leader Strategy, Networks and Insight, Scottish Enterprise

Spain: Region of Catalonia
Pau Solanilla, Commissioner for City Promotion, Barcelona
David Adrover, General Secretary, Digital Innovation Hub, IAM 3D HUB

Finland: Region of Lapland
Hanna-Leena Pesonen, Sustainable Development Specialist, Regional Council of Lapland

Moderation by **Dr Petra Püchner**, European Affairs Commissioner of the Minister of Economic Affairs, Labour and Tourism of the State of Baden-Württemberg, Director of Steinbeis-Europa-Zentrum

03:00 p.m. Q&A with the audience

03:30 p.m. End of the event

A simultaneous interpretation in **English** will be provided.

We kindly ask you to use this [link](#) for your registration. You will receive the link for the online stream, conducted via the Zoom platform, in your registration confirmation by email.

Furthermore, you will receive information on how to join the Zoom stream with the confirmation email.

We look forward to your participation and an interesting exchange of views!

Yours sincerely,

Bodo Lehmann
Head of the Representation of the State of Baden-Württemberg
to the European Union



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION

Please click [here](#) for information on our data protection policy according to the General Data Protection Regulation.

Note: With your registration, you agree with the storage of your personal data.